



BERICHT ÜBER DAS GESCHÄFTSJAHR 2010

1. Mitgliederbestand 1.1.2011

Einzelmitglieder	295 (+1)
Kollektivmitglieder	64 (unverändert)

Bei den Einzelmitgliedern stehen 11 Neueintritten 10 Austritten gegenüber. Die Austritte erfolgen altershalber oder infolge Aufgabe der Tierhaltung. Die zweite grössere Austrittsgruppe sind diejenigen, welche den Beitrag nicht mehr bezahlen.

Bei den Kollektivmitgliedern steht ein Neueintritt einem Austritt gegenüber.

Für die Anwerbung neuer Mitglieder kann ein Flyer bei der Geschäftsstelle bezogen werden. Bei Gelegenheit sollen sowohl die Mitglieder wie auch die Vorstandsmitglieder neue Mitglieder anwerben.

2. Generalversammlung

Die 65. Generalversammlung fand am 13. April 2010 vor dem Beginn der Frühjahrstagung statt. Erfreulicherweise nahmen 42 Mitglieder teil. Es wurden die statutarischen Geschäfte erledigt. Die Versammlung entschloss auf Antrag des Vorstandes, einen SVT-Nachwuchsfonds einzurichten. Als Nachfolgerin von Herrn André Chassot wählte die Versammlung Frau Isabelle Morel in den Vorstand.

Schliesslich verabschiedete die Versammlung einstimmig eine Resolution gegen die Kürzung der staatlichen Tierzuchtförderung.

3. Vorstand und Revisoren

Per 31.12.2010 setzte sich der Vorstand wie folgt zusammen:

Präsident:	Hofer Andreas, 6204 Sempach
Vizepräsidentin:	Lüchinger Wüest Rita, 3362 Niederönz
Geschäftsführer:	Casanova Lucas, 6300 Zug
Mitglieder:	Bucher Heinrich, 3000 Bern; Chavaz Jacques, 3000 Bern Dolf Gaudenz, 3001 Bern; Kunz Peter, 3052 Zollikofen Maurer Veronika, 5070 Frick; Morel Isabelle, 1725 Posieux Schneeberger Markus, 8092 Zürich; Witschi Ueli, 3052 Zollikofen

Der Vorstand tagte im Berichtsjahr zweimal. Neben den statutarischen Geschäften bildete die Organisation der Fachtagungen sowie die Bildung des Fonds für Scholarships das Schwerpunktthema.

Die beiden Rechnungsrevisoren Bernard Stuby (1514 Bussy) und Bernhard Berger (3043 Uetzingen) haben die Rechnung der Vereinigung geprüft.

4. Fonds für Scholarships

Es zeigte sich, dass ein Fonds für Scholarships ohne Statutenanpassungen eingerichtet und die Fondsrechnung innerhalb der SVT-Rechnung abgewickelt werden kann. Die bestehende Rückstellung für Publikationen kann als Startkapital genutzt werden. Die verschiedenen

Regelungen wurden in einem Reglement festgehalten und eine Fondskommission wurde eingesetzt. Diese wird durch das Vorstandsmitglied Gaudenz Dolf geleitet und umfasst darüber hinaus Frau Veronika Maurer (ebenfalls Vorstand) und Herrn Claude Gaillard (emeritierter Professor). Die Forschungsinstitutionen wurden über die neue Möglichkeit der Nachwuchsförderung orientiert.

Das Fondsreglement und weitere Informationen der SVT sind über Internet (<http://www.svt-asp.ch/>) einsehbar. Aus Kostengründen ist die Homepage in jene des Schweizer Braunviehzuchtverbandes integriert.

5. Ehrenmitglieder

Prof. Dr. Niklaus Künzi, 8162 Steinmaur (DV 2000)
Schletti Jürg, 3001 Bern (DV 2007)

6. Frühjahrstagung vom 13. April 2010

Die Jahrestagung stand unter dem Motto „*Tierische Produkte: Wie viel Qualität brauchen wir?*“. Vertreter und Vertreterinnen der ALP, des Gottlieb Duttweiler Institutes, von Coop, Emmi, LOBAG, AGRIDEA, des BLW und des Konsumentenforums behandelten die Thematik aus verschiedenen Blickwinkeln. Mit einer Teilnehmerzahl von genau 100 wurde die Tagung sehr gut besucht. Unser Medienpartner „die gruene“ und die Bauernzeitung berichteten über den Anlass.

7. Workshop tiergenetische Ressourcen vom 26. Mai 2010

Gemeinsam mit dem Bundesamt für Landwirtschaft organisierte die SVT erstmals einen Workshop „Tiergenetische Ressourcen“. Vorgängig war mittels eines Fragebogens eine Bedürfnisabklärung in verschiedenen Organisationen durchgeführt worden. Referenten und Referentinnen von der SHL, des SBZV, des BLW und aus Deutschland und Österreich berichteten über Möglichkeiten und Erfahrungen mit der Erhaltungszucht. Der Workshop wurde rege besucht. Eine Weiterführung ist im Jahr 2011 geplant.

8. 61. Jahrestagung der Europäischen Vereinigung für Tierproduktion EVT vom 23.-27. August 2010 in Heraklion, Kreta, Griechenland

Rund 15 Fachleute aus der Schweiz besuchten die Jahrestagung in Kreta. Die teilnehmenden Vorstandsmitglieder berichteten von einer allgemein interessanten Tagung mit teilweise sehr guten Vorträgen. Erfreulicherweise zählten sie 9 Vorträge und 6 Poster mit Bezug zur Schweiz. Unser Vorstandsmitglied Peter Kunz gewann den Preis für das beste Poster.

9. EVT-Jahrestagung 2011

Die EVT 2011 findet vom 29. August bis 2. September 2011 in Stavanger, Norwegen, statt. Nähere Informationen sind über www.eaap2011.com erhältlich.

10. EVT-Jahresbeitrag

Der Bund leistete wiederum einen wesentlichen Anteil an den Jahresbeitrag an die EVT. Ohne diese Unterstützung wäre die Mitgliedschaft unserer Vereinigung bei der EVT gefährdet. Der Vorstand der SVT dankt dem Bund für diese Unterstützung.